

## Question 6: Pourquoi qualifiez-vous vos Imams d'Infaillibles?

### Réponse

Il existe de nombreuses preuves de l'infaillibilité des Imams chiites qui étaient tous des Gens de la Demeure prophétique. Nous nous contenterons d'en donner un seul exemple:

Selon les savants chiites et sunnites, le Prophète –les bénédictions de Dieu soient sur lui et sur sa Famille– a déclaré les derniers jours de sa vie:

«  
إِنِّي تَارِكٌ فِيكُمْ التَّقْلِينَ كِتَابَ اللَّهِ وَأَهْلَ بَيْتِي وَأَنْهُمَا لَنْ يَفْتَرِقَا  
حَتَّى يَرِدَا عَلَيَّ الْحَوْضِ  
»

»Je vous laisse deux trésors; l'un est le Livre de Dieu et l'autre, les Gens de ma Demeure. Ils ne se sépareront jamais jusqu'à ce qu'ils me rejoignent auprès du Bassin [de Kawthar] «. [1](#)

Le point intéressant est que le Glorieux Coran est à l'abri de toute déviation et de toute erreur, comment serait-il possible que l'erreur s'infilte dans la Révélation alors qu'elle vient de Dieu, que l'Ange de la Révélation en est le transmetteur et que le Prophète de Dieu –les bénédictions de Dieu soient sur lui et sur sa Famille– est celui qui la reçoit?

L'infaillibilité de ces trois étapes est évidente et tous les musulmans du monde sont d'accord sur le fait que le Vénérable Prophète –les bénédictions de Dieu soient sur lui et sur sa Famille– était à l'abri de toute erreur lorsqu'il recevait la Révélation, la mémorisait et la transmettait. Il est clair que, si le Livre de Dieu jouit de cette infaillibilité et de cette perfection, les Gens de la Demeure prophétique aussi sont à l'abri de toute déviation et de toute erreur, parce que dans ce hadith, la Famille du Prophète – les bénédictions de Dieu soient sur elle –, dans la conduite de la communauté, est mise au même plan que le Glorieux Coran, comme les deux charges d'une balance, et est donc égale du point de vue de

l'infaillibilité.

En d'autres termes, il n'y a pas de raison qu'une personne ou un groupe non infaillibles, soient considérés comme un équivalent ou un corollaire du Coran.

La preuve la plus évidente de l'infaillibilité des Imams –les bénédictions de Dieu soient sur eux– est cette phrase du Prophète –les bénédictions de Dieu soient sur lui et sur sa Famille– qui dit:

«لَنْ يَفْتَرِقَا حَتَّى يَرِدَا عَلَيَّ الْحَوْضَ»

»**Ces deux choses (le Coran et l'Etrat) ne se sépareront jamais, jusqu'à ce qu'elles me rejoignent auprès du Bassin [de Kawthar]**».

Si les Gens de la Demeure prophétique n'étaient pas à l'abri de l'erreur, ils n'auraient alors aucune similitude avec le Coran qui ne renferme aucune erreur.

Bien entendu, le terme «gens de la Demeure» de la part du Prophète –les bénédictions de Dieu soient sur lui et sur sa Famille– ne concerne pas tous ses proches, par le lien du sang ou par alliance, car sans aucun doute ils n'étaient pas tous parfaits.

Par conséquent, seul un groupe particulier de sa famille avait cet honneur et ce degré. Il s'agit des Imams, les Gens de la Demeure –les bénédictions de Dieu soient sur eux– qui, tout au long de l'histoire de l'Islam, furent la lumière guidant la communauté, les garants de la Tradition du Prophète –les bénédictions de Dieu soient sur lui et sur sa Famille– et les gardiens de sa loi.

<sup>1</sup>. Mostadrak de Hâkim, 3ème partie, p.148. As-Sawâ'iq al-Mohriqah, Chap.11, 1ère partie, p.149. Proche de ce thème: le livre Kanzal-'Amâl, 1ère partie, Chap. Al-'tisâm bil-kitâb wa sonnâh, p.44, et le Mosnad de Ahmad, 5ème partie, p.182 et 189.

---

**Source URL:**

<https://www.al-islam.org/le-chiisme-repond-sayyid-rida-husayni-nasab/question-6-pourquoi-qualifiez-vous-vos-imams#comment-0>